

Der Stadtteil ist der Ort, in dem man wohnt, einkauft und sich trifft. Gerade in der Bewegungsförderung älterer Menschen spielt dieses Setting eine zentrale Rolle. Ihr Alltag ist weitgehend auf diesen Lebensbereich beschränkt, da der "Mobilitätsradius" mit zunehmendem Alter abnimmt. Aufgrund dessen können sie über andere Settings oft nur schwer oder überhaupt nicht erreicht werden.

Die Hamburgische Arbeitsgemeinschaft für Gesundheitsförderung (HAG) koordiniert im Setting Stadtteil unter anderem den Arbeitskreis "Bewegung und Stadtteil". Dieser ist im Rahmen des Projektes "Zentrum für Bewegungsförderung Nord" entstanden und arbeitet eng mit dem Regionalen Knoten Hamburg zusammen.

Der Arbeitskreis verfolgt das Ziel, die Zusammenarbeit unterschiedlicher Akteure aus den Bereichen Politik, Wohnungsbau, Stadtteil-, Senioren-, Kinder- und Jugendarbeit sowie Bewegung zu stärken. Außerdem sollen gute Praxisbeispiele im Bereich Bewegungsförderung sichtbar und transparent gemacht werden.

Mitglieder sind neben der HAG u.a. die Behörde Gesundheit und Verbraucherschutz (BGV), die Behörde für Stadtentwicklung und Umwelt (BSU), die Behörde für Inneres und Sport (BIS), die Behörde für Schule und Berufsbildung (BSB), der Hamburger Sportbund (HSB), der Verband für Turn- und Freizeit (VTF), das Kommunale Gesundheitsförderungsmanagement aus verschiedenen Bezirken (KGFM), die igs hamburg 2013 GmbH, die Ärztekammer Hamburg und sozialraumorientierte Initiativen, Vereine sowie Projekte.

Treffen:

Der Arbeitskreis trifft sich 3-4mal im Jahr, immer von 16.00 bis 18.00 Uhr in den Räumen der HAG, Repsoldstraße 4, 20097 Hamburg. Die Termine werden zeitnah festgelegt.

Veröffentlichungen:

2011 "Bewegung - Begegnung - Bereicherung Anregungen für Bewegungsförderung im Quartier";

In enger Kooperation mit dem Regionalen Knoten Hamburg wurde im Arbeitskreis „Bewegung im Stadtteil“ die Broschüre „Bewegung – Begegnung – Bereicherung Anregungen für Bewegungsförderung im Quartier“ erarbeitet. In dieser Publikation werden neben den Fachbeiträgen zu den Themen Bewegungsförderung und Qualität einzelne Projekt- und Programmbeispiele aus der Arbeit der Arbeitskreisakteure zusammengefügt und transparent gemacht. So ermöglicht die Broschüre einen detailreichen Einblick in das bunte Praxisfeld der Bewegungsförderung in Hamburg.

Download unter: [Bewegung - Begegnung - Bereicherung](#)

2010 "Wilhelmsburger Kinder in Bewegung - drinnen und draußen!";

In Kooperation mit der igs hamburg 2013 GmbH hat die HAG eine Dokumentation des Workshops "Wilhelmsburger Kinder in Bewegung - drinnen und draußen!", am 14.04.2010 anlässlich der 3.Gesundheitskonferenz Hamburg-Mitte, erarbeitet.

Download unter: [Wilhelmsburger Kinder in Bewegung](#)